

Vern-d'Anjou

L'association Loire-Madagascar se fixe de nouveaux objectifs

Repères

« J'ai toujours aimé Madagascar, raconte Jean-Louis Boumier, le président de l'association Loire-Madagascar, créée en 2006. **Après une discussion avec Nathalie Caillère, une amie originaire de ce pays, j'ai eu envie de réaliser quelque chose.** » L'idée fait son chemin. Les statuts sont enregistrés en préfecture le 4 septembre 2006 et la vente des cartes d'adhérents débute en mai 2007.

Le produit de cette vente permettra un premier achat : cinq zébus. Le zébu est un animal important sur l'île. Là-bas, posséder un zébu, c'est avoir une épargne disponible et être autonome. Mais le coût est souvent trop élevé pour les populations locales.

Le but de l'association

L'association a choisi d'apporter son aide à Ampahana, commune urbaine du district d'Antalaha, située au nord-est de l'île, qui regroupe quatorze villages. Au total : 25 000 habitants. « **Nous aidons les écoles pour promouvoir la scolarisation d'un maximum d'enfants, avec l'objectif que les habitants deviennent autonomes** », explique Jean-Louis Boumier.

Le principe de l'aide

Loire-Madagascar vire l'argent collecté sur le compte de l'association locale Loire-Madagascar Gasy, dont l'interlocuteur privilégié est Joseph Rabe, le maire d'Ampahana.

L'association locale se charge d'acheter les zébus et, avec l'aide de



C'est avec plein d'entrain que les membres de l'association vernois se préparent à prendre l'avion, destination Madagascar. Dans leurs valises, 100 kg de livres scolaires et de dictionnaires ainsi qu'un ordinateur portable pour les écoles.

l'association des parents d'élèves, les animaux sont placés dans les familles, qui vont s'en occuper. L'objectif étant qu'il y ait des naissances pour grossir le troupeau, afin de pouvoir les vendre pour financer les projets de scolarisation.

Où en sommes-nous ?

Depuis 2007, l'association a pu financer vingt-trois zébus pour les écoles. Pour financer ces actions, deux lotos sont organisés tous les ans. Avec, en 2014, une vente de produits ar-

tisanaux fabriqués à Madagascar. Les dons et la vente des cartes de membres participent aussi au financement.

Un deuxième voyage a été organisé et un groupe de dix personnes est actuellement sur l'île, avec dans leurs bagages, 100 kg de livres scolaires et de dictionnaires ainsi qu'un ordinateur portable pour les écoles. « **Nous allons rencontrer le chef du district d'Antalaha et Joseph Rabe pour dresser un bilan du travail accompli et organiser la poursuite de**

notre partenariat », explique Jean-Louis Boumier.

Les objectifs futurs

L'association envisage de rendre possible la scolarisation de tous les enfants de la communauté urbaine d'Ampahana dans les années à venir, en dotant les quatorze villages de troupeaux de zébus, ce qui permettra aussi d'améliorer les infrastructures.

Site internet de l'association : www.loire-madagascar.com